

Abastecimiento



- La Junta destina 69.500 euros para la rehabilitación de diez viviendas

CÓRDOBA (LUCENA) - pág:13 :: 19.12.2014

- Castellar, Santisteban y Navas, otra vez sin agua

DIARIO JAÉN - pág:20 :: 19.12.2014

- Gestora de Aguas Linenses se hace cargo del abastecimiento en la ciudad

EUROPA SUR - pág:14 :: 19.12.2014

La Junta destina 69.500 euros para la rehabilitación de diez viviendas

Marisantos Córdoba entrega los proyectos de obras

JUAN A. FERNÁNDEZ

La delegada territorial de Fomento y Vivienda, Marisantos Córdoba, ha entregado a diez familias con escasos recursos de Lucena los proyectos de obras para rehabilitar sus inmuebles, que supondrán una inversión de la Junta de Andalucía de 69.500 euros, en concepto de subvención directa y honorarios técnicos. Acompañada del alcalde, Juan Pérez, y el concejal de Obras, Miguel Villa (IU), Córdoba dijo que con la documentación recibida, los destinatarios podrán iniciar de forma inmediata los trabajos de mejora, una vez obtenida la correspondiente licencia de obras.

"Gracias a este programa de ayudas, las familias con escasos re-

ursos tienen la oportunidad de realizar unas mejoras en sus inmuebles que no podrían realizar con sus propios medios", ha explicado Córdoba, que ha añadido que en el próximo Plan de Vivienda y Rehabilitación que aprobará la Junta en breve, la adecuación y renovación del parque residencial existente constituyen uno de los ejes fundamentales de intervención. "La rehabilitación debe ser la actividad económica que impulse y reoriente el sector de la construcción hacia la generación de un empleo estable", ha señalado.

Estas actuaciones se desarrollarán mediante los programas de Rehabilitación Autonómica, contemplados en los planes de vivienda de la Junta. A través de este tipo de subvenciones, la Conse-



Marisantos Córdoba, Juan Pérez y Miguel Villa, en la entrega de los proyectos a las familias.

JAF.

jería que dirige Elena Cortés concede una ayuda pública equivalente al 50% del presupuesto de ejecución de las obras para mejorar el interior de las viviendas.

Las obras que se van a realizar consisten en reparaciones de las estructuras para garantizar la se-

guridad constructiva de las casas y la modernización de las instalaciones de abastecimiento de agua, saneamiento y electricidad. También se contempla la redistribución interior de los espacios para lograr mayor funcionalidad y aumentar las dimensiones de

las estancias, así como mejoras para conseguir más luz natural y ventilación. Las familias que se acogen a esta medida cuentan con unos ingresos inferiores a 2,5 veces el Iprem (Indicador Público de Renta de Efectos Múltiples), 1.331 euros al mes.



Castellar, Santisteban y Navas, otra vez sin agua

Los daños causados a la antigua red durante la construcción de la nueva, posible causa de la avería

JOSÉ RODRÍGUEZ CÁMARA

La Sociedad Mixta del Agua de Jaén (Somajasa), empresa concesionaria del servicio de agua potable en la mayoría de municipios de la comarca de El Condado, atribuye a una "acumulación de averías" en la red en alta un nuevo corte en el suministro que afecta a los municipios de Castellar, Santisteban del Puerto y Navas de San Juan. La sociedad apunta al "deterioro" de las canalizaciones, "gestionadas por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir". Actualmente, se acometen intervenciones para reparar el sistema de conducción de agua, dado que los cortes del suministro no son nuevos en esa zona y suelen aumentar en verano. Somajasa precisa que el fallo se detectó en la tubería encargada de llevar el agua desde el em-

balse del Dañador a los depósitos municipales. La empresa, que lamenta los problemas causados por este hecho a los vecinos, deja clara su intención de trabajar, según el comunicado, "con todos los medios técnicos y humanos a su alcance para solventar la incidencia a la mayor brevedad posible". Al cierre de esta edición, continuaban las complicaciones en estos tres municipios, que suman una población que ronda los 13.000 habitantes.

El alcalde de Navas de San Juan, Joaquín Requena, explicó que las complicaciones comenzaron el miércoles por la noche y que, como precisó, está previsto que no se subsane la avería hasta hoy por la mañana. Por su parte, el máximo responsable municipal de Santisteban del Puerto, Juan Diego Requena, aseguró que el municipio se encuentra sin agua

desde este jueves por la mañana. El concejal de Comunicación de Castellar, José Antonio López, precisó ayer que el fallo se detectó el martes, aunque, como el alcalde santistebeño, confiaba en que la solución llegaría antes de hoy por la mañana.

El proyecto de renovación del sistema de suministro de agua de El Condado, que está previsto que concluya antes de que acabe el año, supone una inversión de 3,7 millones de euros. Los trabajos que se acometen permitirán la instalación de una nueva tubería de fundición, que sustituye a la antigua de fibrocemento a lo largo de unos 50 kilómetros. El pasado julio, comenzaron las obras de los dos tramos en que se divide el proyecto, aunque, previamente, ya se habían acometido los trabajos de acondicionamiento del abastecimiento del Víboras-Quebrajano con El Condado, por importe de unos 220.000 euros.

Por su lado, se renovó el tramo Castellar-Santisteban del Puerto. El siguiente paso consiste en la modernización de las canalizaciones hasta Castellar.



Gestora de Aguas Linenses se hace cargo del abastecimiento en la ciudad

● Arcgisa y la empresa del grupo Aqualia sellan el acuerdo, que deja fuera a Alcaidesa

Redacción LA LÍNEA

La mercantil Empresa Gestora de Aguas Linenses SL, del grupo Aqualia, gestiona desde ayer el servicio de abastecimiento de agua en La Línea después de que el presidente de la Mancomunidad de Municipios y de la empresa pública Arcgisa, Diego González de la Torre, firmase a mediodía el acta de inicio del contrato que dará comienzo a la nueva concesión administrativa hasta el año 2025.

En el acto de la firma estuvieron representantes de la nueva empresa concesionaria, además de directivos de Arcgisa. Tras estampar la firma, Empresa Gestora de Aguas Linenses toma posesión de los bienes, instalaciones y redes cuyos derechos de uso son titularidad de Arcgisa después de que el Consistorio, a su vez, le cediese el uso.

Arcgisa afirma que con la ratificación de este acuerdo incorpora en su gestión a la ciudad de La Línea al conjunto de poblaciones del Campo de Gibraltar en las que tanto la gestión de aguas y residuos son realizados por la empresa pública mancomunada, "ampliando y articulando estos servicios públicos en casi la totalidad de la comarca". Sin embargo, la gestión en La Línea queda en manos de una empresa privada.

González de la Torre señala que "Arcgisa, siempre fiel al espíritu de prestación de servicios de calidad bajo la perspectiva del carácter público de los mismos y ofrece sus servicios a los linenses junto al resto de campogibaltareños, potenciando el espíritu de comarca y garanti-



Imagen del acto de la firma del acta de inicio del contrato para el abastecimiento de agua en La Línea.

zando la prestación de los servicios de agua y residuos igualitarios en los municipios donde realiza estas prestaciones".

El presidente de Arcgisa apunta que la firma de la puesta en marcha de este servicio "es fruto de un trabajo muy exhaustivo, que ha requerido un gran esfuerzo técnico y que ha dado como resultado un contrato muy ventajoso para los ciudadanos de La Línea y un gran avance sobre el anterior".

Esta concesión ha suscitado polémica, sobre todo entre los vecinos de la urbanización Alcaidesa, ya que esta barriada estaba fuera del pliego de condiciones porque, según explicó la Mancomunidad, una parte del sector Alcaidesa no había sido recepcionado. Sin embargo el José Luis

López Carmona, en su condición de presidente de la Asociación de Vecinos Alcaidesa, recurrió alegando que esa recepción sí se ha-

La empresa pública afirma que el contrato es "muy ventajoso" para los linenses

bía hecho efectiva, pero su recurso a la resolución de este contrato no prosperó y ha sido adjudicado finalmente.

La plataforma ciudadana La Línea 100x100 también se opuso a esta concesión al denunciar que esta adjudicación suponría un aumento del 32% en el reci-

bo del agua en un plazo de cuatro años, extremo que fue desmentido por Arcgisa, que dijo que sí que subiría la cantidad a pagar por el suministro en un 25% pero que ese aumento sería compensado con una bajada del servicio de alcantarillado.

Al respecto la plataforma La Línea 100x100 se ratificó en su anuncio y aportó unas tablas en las que explicaba con detalle la progresión en el aumento del coste y que, según afirmaba la plataforma, son las que recoge el pliego de cláusulas técnicas particulares, con fecha de 5 de septiembre de 2014, que recogió la licitación para la concesión de la gestión del servicio público de abastecimiento de agua en La Línea y que se encuentra en la web de Arcgisa.

Aguas



- El agua vuelve a las marismas

DIARIO DE CÁDIZ - pág:41 :: 19.12.2014



Vista general de la batería de 16 conjuntos de tres tubos que ya comunican las aguas del Guadiamar, desde el Lucio del Cangrejo Grande, con la marisma, en la zona de Entremuros. FOTOS: ALBERTO DOMÍNGUEZ

Javier Ronchel HUELVA

El agua del Guadiamar ya llega a las marismas de Doñana. El futuro de los humedales del parque natural está garantizado en la medida que se ha recuperado una de las principales aportaciones hidrológicas. Es una actuación única, una de las más importantes realizadas en este sentido en España, que trata de devolver a su estado natural las marismas. Atrás va a quedar la acción del hombre durante el último medio siglo, en una zona alterada por las fincas de cultivo y, sobre todo, por el desastre de la mina de Aznalcóllar en 1998. Con la recuperación del caño Travieso que ahora se culmina, las aguas, más que nunca, vuelven a su cauce.

Las lluvias de la pasada semana han permitido una imagen que hacía décadas que no se daba: el aporte del río Guadiamar a la marisma a través de sus esteros. Estos días puede verse cómo el agua ha logrado salvar el dique construido en el punto conocido como Entremuros por los antiguos propietarios de la finca Caracoles, en el término municipal sevillano de Aznalcázar. En los años 60, los agricultores de la zona levantaron un muro para contener las crecidas del río, salvaguardando sus cultivos. Ahora, esa construcción que aisló del agua esta zona del parque ha sido permeabilizada a través de un conjunto de pasos que permiten el aporte controlado y natural mediante el aumento del caudal del Guadiamar por el Lucio del Cangrejo Grande.

Este es el resultado de la obra emprendida por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) este año, como parte de una de las actuaciones contempladas en el proyecto Doñana 2005, aprobado en 1999 a raíz de la rotura de la balsa de residuos minerales de la compañía Boliden-Apirsa en Aznalcóllar. Por un lado se trata de recuperar el cauce original del caño Travieso y las aportaciones de agua dulce del Guadiamar a través de sus esteros, de manera controlada, evitando la sobreelevación de la marisma. Esta primera parte de las obras

● Las aportaciones de los esteros del Guadiamar ya llegan al parque natural ● La CHG invierte 4,3 millones

DOÑANA

El agua vuelve a las marismas



Detalle de uno de los conjuntos de tubos que aportan agua a la marisma de Caracoles, en el parque.

se han centrado en la conexión del caño Travieso con la apertura del dique de Entremuros mediante una batería de 16 conjuntos de tres tubos de 1.400 milímetros de diámetro y 12 metros de longitud. Cuando el caudal del Guadiamar alcanza un mínimo de 10 metros cúbicos por segundo, el agua llega de forma natural a estos nuevos conductos,

logrando la entrada a la marisma recuperada en la antigua finca Los Caracoles, que fue expropiada previamente.

La actuación de la CHG, por otro lado, garantizará también los aportes de agua salada procedente del estuario del Guadalquivir con la permeabilización de la Montaña del Río, el dique de tierra levantado de urgencia en

1998 para evitar que las aguas contaminadas de Aznalcóllar entrasen en el parque natural. Esta obra, para garantizar el equilibrio natural histórico entre aguas dulces y salobres en este enclave, prevé la construcción de conexiones en cuatro tramos del muro y su prolongación, de los que dos se han ejecutado ya. Igualmente se establecerán nueve

puntos de drenaje transversal, coincidiendo con las leves quebradas del terreno.

La llamada actuación número 6 del proyecto Doñana 2005 se completará con la consolidación del camino existente entre el inicio de Entremuros y la llegada a Los Rompidos, además de la construcción de un camino que cruce Entremuros a la altura de la antigua estación de bombeo de Caracoles y de un puente en el canal de Aguas Mínimas, facilitando así las labores de la guardería del parque y de los agentes del Seprona para la vigilancia y control del canal.

La CHG, dependiente del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, tiene previsto para ello la inversión de 4,3 millones de euros procedentes de fondos europeos. La finalización está fijada para octubre de 2015.

El presidente de la CHG, Manuel Romero, aseguró el miércoles a este diario, durante una visita a las obras, que se trata de "la restauración hidrológica más importante de España y probablemente de Europa", realizada por fases "siguiendo un principio de prudencia". Lo confirmó el inge-

10

Metros cúbicos por segundo.

Un caudal mínimo del Guadiamar garantiza el aporte a la marisma.

nierno director de las obras, Jaime Palop, insistiendo en la necesidad de "ir despacio, paso a paso, verificando que las actuaciones que se van realizando funcionan correctamente, teniendo en cuenta que estamos ante un ecosistema único".

Precisamente Manuel Romero dijo que las obras emprendidas por la CHG demuestran "lo que nos preocupa la recuperación del ecosistema propio de la marisma de Doñana", sobre todo tras la rotura de la balsa de Aznalcóllar.

La prioridad, insisten, es devolver el entorno a su estado natural, más allá de los efectos del desastre de 1998. El agua vuelve a la marisma para no irse más.

